



ETAPPENINFORMATION FÜR DONAURADLER 2020

Die schönsten Donauplatzerln auf Ihrer heutigen Tour

Von den sanft plätschernden Wellen der Donau begleitet und an bewaldeten Uferhängen entlang führt der Donauradweg seit über 30 Jahren durch eine der ältesten Kulturlandschaften Europas. Vorbei an fruchtbaren Wiesen und üppigen Gemüseständen radeln Sie durch malerische Orte mit ihren sagenhaften Geschichten – von der Bischofsstadt Passau, über die ideenreiche und pulsierende Kulturstadt Linz bis in die prunkvolle Kaiserstadt Wien. Fangfrische Steckerlfische, ein Glaserl Most oder saftige Knödel und ein kühles Bier stärken Ihre Radlerlaune und spenden Energie für die nächsten Kilometer.

Radlerpause erwünscht? Sehenswertes auf Ihrer nächsten Etappe:

Zisterzienserstift Wilhering

Im Jahr 1146 kamen die ersten Zisterziensermönche nach Wilhering. 1895 wurde das Stiftsgymnasium gegründet. Im Stift sind noch Teile aus der romanischen und gotischen Bauperiode zu sehen: Eingangstor der Kirche, gotische Hochgräber und Reste des frühgotischen Kreuzganges. Die meisten Besucher beeindruckt die prachtvolle Stiftskirche. Sie wird von vielen als schönste Rokokokirche Österreichs bezeichnet.

LINZ verändert: Donaustadt zwischen Lebenskunst und Zukunft

Die UNESCO City of Media Arts und Kulturhauptstadt Europas 2009 ist ein echtes Unikat: Denn Linz verändert. Die Donaustadt verändert sich selbst, die Bewohner in ihrer Entwicklung und auch die Besucher während ihres Aufenthaltes. Linz in Oberösterreich ist nicht in der Vergangenheit stehen geblieben, sondern entwickelt sich stetig weiter. Die Aufmerksamkeit gilt der Gegenwart und vor allem der Zukunft. In der Creative City trifft eine lebendige, zeitgenössische Kulturszene, Europas modernstes Musiktheater, ein einzigartiges Museum der Zukunft auf eine innovative Kreativszene und weltweit tätigen Spitzenunternehmen. Wer Linz an der Donau besucht, wird eine außergewöhnliche Zeit verbringen und neben der Linzer Torte viele Erinnerungen als Souvenirs mit nachhause nehmen.

Stift St. Florian

Das Augustiner-Chorherren Stift Sankt Florian ist das größte und bekannteste Barockkloster Oberösterreichs. 1848–1855 wirkte Anton Bruckner als Stiftsorganist; er ist direkt unter der von Franz Xaver Krisman erbauten Brucknerorgel bestattet. Die Bibliothek umfasst ca. 140.000 Bände und birgt viele wertvolle mittelalterliche Handschriften und Frühdrucke. Weitere Besonderheit: 12 Kaiserzimmer!

Enns – älteste Stadt Österreichs

Enns, die älteste Stadt Österreichs, war einer von drei Ausstellungsorten der Landesausstellung 2018. Tauchen Sie ein in das Reich der Römer am Hauptausstellungsort Enns und besuchen Sie z.B. das **Lauriacum**, wo Sie sich kostbare Funde und aufwändige Rekonstruktionen in der neu gestalteten Schausammlung ansehen können. Oder unternehmen Sie im **Basilika St. Laurenz** eine Zeitreise durch die Baugeschichte von der römischen Antike bis zur Gotik, wo Sie sich in der Unterkirche direkt in einer Ausgrabungsstätte bewegen und Funde aus nächster Nähe besichtigen können.

Sie können auf dieser Etappe die Donau an folgenden Orten mit einer Rad-Fähre überqueren:

Ottensheim-Wilhering: +43 (0) 664/9254916; ganzjährig: Mo–Fr 6.15-19.15; Samstag 6.30-19.15; Sonn- und Feiertag: 8-19.15 Uhr

Mauthausen-Enns: +43 (0) 7223/82777, Fährhandy: +43 (0) 650/3915034, Mai/Aug: 9-19 u. Sept. 9-18 Uhr

Radrunden-Tipp: Der Donauradweg zwischen Passau und St. Nikola umfasst 49 Radrundtouren, die es erlauben, von der Hauptroute abzuzweigen und auch das Hinterland der wunderschönen oberösterreichischen Donauregion kennenzulernen.

Eine davon ist die **Burgen- und Schlösser-Runde** welche mit einer Länge von ca. 40km auch an **Alkoven** vorbeiführt.

→ Alle Infos dazu finden Sie unter dem QR-Code nebenbei und unter www.donauradweg.at.

